

令和5年度 春日保育園自己評価

春日保育園園長 近藤正美

令和5年度 春日保育園 保育アンケート結果は以下の通り

〈保育園の運営方針〉

問1 園の保育目標「元気に遊ぶ、友だちと仲良く、がんばる」は日頃の保育と一致していると思いますか。

A している (92%) B どちらかと言えばしている (7%) C どちらかと言えばしていない (1%)

〈保育の見える化〉

問2 かすが日記(ホームページ)、玄関ホールのクラス掲示板から園での子どもたちの活動が伝わりますか。

A 伝わる (88%) B どちらかと言えば伝わる (10%) C どちらかと言えば伝わらない (1%) D 伝わらない (1%)

〈毎日の保育〉

問3 園では、畑や山、公園、神社などでの外遊びや散歩を十分に行っていると思いますか。

A している (96%) B どちらかと言えばしている (4%)

問4 園では、造形・描画・身体・音楽活動などの表現活動を十分に行っていると思いますか。

A している (76%) B どちらかと言えばしている (24%)

問5 園における食育活動(畑での野菜の栽培、収穫、クッキング)は十分に行われていると思いますか。

A いる (82%) B どちらかと言えばいる (18%)

問6 職員はお子様を理解し丁寧な保育をしていると思いますか。

A している (87%) B どちらかと言えばしている (13%)

問7 お子様について、連絡帳、登降園時の連絡、相談・面談等で様子が伝わりますか。

A 伝わる (63%) B どちらかと言えば伝わる (32%) C どちらかと言えば伝わらない (5%)

問8 保育中の発熱などについてご家庭への連絡や対応は適切ですか。

A 適切 (95%) B どちらかと言えば適切 (4%) C どちらかと言えば不適切 (1%)

問9 献立表や食育だより、毎日のサンプル展示から給食の内容や役に立つ情報が伝わりますか。

A 伝わる (95%) B どちらかと言えば伝わる (5%)

〈保護者との関わり〉

問10 登降園システム「コドモン」の導入について

A 便利になった (64%) B どちらかといえば便利になった (31%) C どちらかといえば不便 (5%)

●問1~10の質問で「C」「D」に回答された方でそれについてのご意見をいただける場合は記入してください。

- ・コロナ禍で保護者が保育室に入れなくなりましたが、この対応は解除していただけないでしょうか。コロナ禍前と比べて、子ども達同士の普段の様子や、我が子の生活風景が窺いにくく感じます。ホームページ等は充実しているとは思いますが、以前のような開かれた雰囲気期待しています。
- ・連絡帳の字が汚くて読みにくいことがあります、子供の様子がわからないことがあります。
- ・つばめになってから連絡帳での連絡はほとんどないので、なくてもいいと思います。質問を記載してもハンコのみで返ってきたことがあり、少し困りました。
- ・スマホを出さなくてはならないので。

- ・今日は何をしたとか、日中の様子をもっと聞きたい。
- ・連絡が共有出来るのは便利だけど、送り迎えていちいちアプリを開かなければならない手間がある。
- ・コドモン導入について。本来の園児登園管理がどのようになっていたのかわかりませんが、時間帯によってはQRコードの読み込みの順番を待たなければならない。今後病欠した場合コドモンで送った内容をすぐに確認していただけるのか。口頭で伝えたい事がある場合に二度手間になる。等少し気になることはあります。

●日頃感じている保育園に対するご意見・ご要望などを記入してください。

■つばめ組（5歳児クラス）

・先生達のおかげで毎日楽しく登園してくれて、助かっております。ただ、コロナ禍の前後での保育の違いで、上の子のクラスの友達は顔と名前が一致するのですが、下の子のクラスは、友達の顔と名前が一致せず話しを理解するのに苦労しております。写真のついた作品等を展示してくれると覚える事ができて助かります。

・いつもありがとうございます！助かってます！

・新しいシステムを導入したりと、より良い保育・保育園運営を考えて実行して下さり有難いです。

様々な行事の準備など大変だと思いますが、毎日子どもたちと向き合って下さりどうもありがとうございます。

・いつも暖かく保育いただきありがとうございます。こどももとても楽しそうに過ごしていて、とても感謝しています。

去年も書きましたが、登降園時のコートを置く場所を作って欲しいです。

ひなまつりで男の子はソーラン節、女の子は踊りとかっちりと分かれているのには、最初とても驚きました。もう少しどちらでもできる、どちらもやらせるような方針にしてはいかがでしょうか。

・毎日、先生方とお友達との関わりから、沢山学んで、成長できていることを実感しています。

できることも増えて、嬉しいです。

保育園が楽しい、また行きたいなあーと言っています。

毎日本当にありがとうございます。

・3年間春日保育園で過ごし、前の保育園と比べて、自然との触れ合いや地域の方との交流が多く、色々な経験ができるカリキュラムがある点が特に素晴らしいと思います。また縦割り保育によって、年下のお友達に親切にできるようになったことが、子供の成長に大きく貢献したと感じています。ホワイトボードによる1日の様子の発信については、今後はオンラインで実施していただければ、より便利かと思います。

・コロナ前と同様にクラスへの出入りを自由に戻して欲しいなと思いました。様子がさらに見えていたように思います。それでもメール配信でのお知らせ等が増えたことで写真から楽しんでいるリアルな様子をすることもできました。

園外保育も十分に行って下さり、環境を活かした（畑・清水公園・電車・護国神社など）保育はとても良かったです。あいさつやマナーなども学んでくれていたと思います。

元気によく食べ、たくさん遊んで良い保育園生活でした。

■うさぎ組（4歳児クラス）

・年長さんのクラスの先生が忙しくて大変そうに感じます。未来の日本の為にもっと行政のほうから支援があれば、現場の負担も軽くなるのにと常に思います。

・先生方は子どもの様子をよく見てくれていて、安心できるしありがたい。育児相談にのっていただくことも多く、一緒に子育てしてもらっている感覚。

こうした対応は先生方に余裕があつてのことと思うので、とにかく先生や園の不要な負担が増えないようにしてほしい。そのためにアプリを導入するなどの試みはとてもよいと思う。

・痲癩を起すことが減り、落ち着いて過ごせるようになってきたと思います。先生方には寄り添っていただきありがとうございました。

・毎日、丁寧な保育をありがとうございます。

子ども達ひとりひとりに寄り添っていただき感謝の気持ちでいっぱいです。

早いもので、上の子は4月から年長クラスとなります。小学校に向けて、急成長する一年になるかと思いますが、その分戸惑いも多く出てくると思います。本人は自分の中で溜め込みがちなので、自分の気持ちを発することも大事だよと伝えていますが、外でそれが出来るか...。私たち親もちろん共に歩みますが、自立心が育つよう、最後の一年も寄り添っていただけたら幸いです。

下の子は本人らしく天真爛漫な姿を見守っていただけたらと思います。今は特段心配事もなく、先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。

今後とも、よろしくお願い致します。

・他のクラスの先生も、子の名前を覚えて話しかけてくださり、すれ違うときは必ず挨拶していただき、園のあたたかい雰囲気が好きです。

・いつもありがとうございます。

ここ最近、18時を過ぎてのお迎えが多くなり、先生方に感謝です。

・2点お伝えしたいことがあります。一つ目は、園の荷物が多いことです。2人子供が通っており、自転車での通園となりますが特に月曜日と金曜日はカゴに入りきれないほどの荷物になり、自転車も2人のせてとなるとバランスもとるのが難しいときがあります。実際横倒しになったことや、ヒヤッとしたことが何度かあります。また、下の子が小さいと抱っこしながら荷物も抱えることになるのでかなり大変です。着替えは不足分を補充するなど少しでも荷物が減るような工夫があると大変ありがたいです。二つ目は、幼児クラスに上がる時の準備用品ですが、ランチョンマットが給食とおやつで大きさが異なっていたり、コップまで全て入るサイズの中着が必要な理由です。ランチョンマットで言えば市販品で代用できないか、給食用とおやつ用で大きさをわける必要あるのか。中着で言えばコップを別のコップ袋に入れることができれば市販品で弁当袋を用意することができます。裁縫も普段やらないことですので、理由も一緒に説明していただけると納得して作れるのかなと思います。

■りす組 (3歳児クラス)

・いつもありがとうございます！

朝の忙しい時間でも、子どもの話しに耳を傾けてくださるのがとてもうれしいです。

家で工作したものを見せたい！と言って持って言った時もしっかり話を聞き作品を見てもらえたので、子どももとても満足そうでした。

モチベーションが上がったのか家でよく工作するようになりました。

こうした経験が自己肯定感を高めていくのだと感じます。

乳児クラスと時と比べると、先生から子どもの様子をお聞きする機会が減ったように思いますが、担任の先生の数も減ったので仕方がないかなあと感じます。

心配なことがある時は相談に乗っていただけているので特に不安感はありません。

毎日持って行く荷物が多いため、前のように着替えを置いておけたらありがたいです。

冬は服が厚手でかさばるし、夏はプールバックがプラスされ...荷物を減らす方法を何か検討していただけたらうれしいです。

毎年意見が出ていますが、幼児クラスの主食も提供してほしいです。

夏は保冷剤で対策していますがごはんが傷まないかいつも心配です。

もちろん給食費が上がってもいいので！！

・子どもに対して丁寧に対応してくださっていると思います。いつもありがとうございます。

・写真のデータ販売もしていただけると嬉しいです。

・いつもありがとうございます。安心して預けられる環境に感謝しております。

引き続きよろしくお祈りします。

・いつもありがとうございます。幼児の主食持参は昨年度も話題に上がっていた記憶なのですが、やはり今後も継続でしょうか。夏場、ゆかりをかけていますが、暑い中で主食持参、食べる頃には傷んでいるのではないかと毎度不安になりました。世間では、吉田屋の駅弁食中毒の件もあり、米飯による食中毒が心配です。

・いつも細やかな指導、配慮、気配りなどありがとうございます。

先生方全員が子どもの名前をわかっているのが、登園した時、さまざまな先生方名前を呼んでくれて挨拶して下さるのがとても嬉しいです。

また、転んでしまった時や、怪我をしてしまった時だけでなく、日々の公園や遊びの中での子どもの素敵な姿を教えてくれるのもとても助かります。そのおかげで子どもとの降園後の会話も弾み、毎日園の様子をすることができています。これからも引き続きよろしくお祈りします。

・本人イベント事をとても楽しみにしていて、毎回家に帰ってきた際楽しそうにニコニコで報告してくれます。それを見るのが親共々嬉しく思います。日々感謝しております。

・いつも丁寧な対応をしていただけて感謝しております。

2人とも保育園が大好きで、毎日楽しく登園してなによりです！

■はと組（2歳児クラス）

・いつも子どもの面倒を見て頂いてありがとうございます。これからもよろしくお祈りします。

・お迎えの時に様子を教えていただき、日々の糧になります。写真もたくさん撮っていただき、定期的にウェブで見られるので、家族で楽しみにしています。写真からも様子が分かり、ありがたいです。給食、おやつも、それを楽しみにして通園するほど、美味しく多彩なメニューでありがたいです。家ではなかなか食べない野菜が多くて、それもありがたく感じます。

これからも、お世話になります。よろしくお祈りいたします。

・日頃から子どもに寄り添った保育を実施いただいていると感じ、感謝しております。

◆駐車場において、保護者同士でお話しされていて中々移動しない方々を目にします。お話しされている間、お子さん方は駐車場で遊んでいて危ないとも感じます。なるべく安全に利用できると嬉しいです。

・駐輪場が朝いっぱいときがあるのも、スペースを広くして欲しいです。また、園の前の駐車場は便利な反面、自転車の乗り降り等で子供がいるので無くした方が安全だと思います。自身も荷物などを自転車から下ろしたすきに子供が少し駐車場側に行ってしまう、乗用車の方が後ろを確認せずバックしてきて怖い思いをしました。特に乳児は見えづらいので、登園降園時は駐車禁止にしてほしいです。

・どの先生も安心して子どもを任せられ、頼れる存在です。春日保育園に入園できてよかったです。

・いつもありがとうございます。子どもの事で気になる事や相談なども親身に考えてくださり大変感謝致します。少し気になったのが、コドモン導入により、夕方のお迎え時担任の先生がいない時に、夕方の先生いらっしゃいましたが、子どもだけで出てきてしまう事がありました。ちゃんと引き渡しをしなくてもコドモンで退園管理出来ているから大丈夫という認識でしょうか？（たまたまうちの子が飛び出してきてしまったのかもしれませんが、）春日日記について。毎年保護者の方から『文字は無くても、その日の写真のアップがあったら嬉しいです。』という意見があるかと思えます。日々のお仕事で忙しいかと思えますが、お写真だけで良いので子ども達の日々の様子がわかると嬉しいです。最後に、家ではやってあげられない制作や体験などたくさんして頂いて本当に感謝しています。公園などで拾った落ち葉や実なども毎回袋に入れて頂いて、子どもに対する丁寧さを感じております。コロナ禍も落ち着いてきて、保護者も参加で

きるイベント等も増えてきたら嬉しいと思っています。

■あひる組（1歳児クラス）

・いつも丁寧に保育していただきありがとうございます。子供も毎日保育園に行くのが楽しいようです。家庭では出来ないような畑などでの体験は非常に素晴らしく有難い経験だと思っています。

安心してお任せできる園に巡り会えて本当に良かったです。これからも宜しくお願い致します。

・かすが日記をいつも楽しみにしておりますが、更新頻度がクラスによって違うので、月1回は何かしらの更新があると嬉しいです。

・撮って頂いている写真で、園での様子はなんとなく伝わりますが欲しい！と思うものがなかなか無いので、これから増えていってくれるといいなと思います。

・2歳前後よりいわゆる「イヤイヤ期」に入り、手を焼くこともしばしばあります。そんな時期のこども達の面倒を1人につき複数見ている先生方はさぞ大変だろうと思います。そんなお忙しい先生方にお昼寝時間の調整もお願いしてしまっており、申し訳なさ感謝でいっぱいです(せっかく調整いただいているのになかなか夜寝てくれないのですが...)。いつもありがとうございます。

前述のとおりイヤイヤ期のためか朝登園を渋ることもあり心配しますが園のノートには毎日元気にお友達と楽しんでいる様子が記されており、ほっと安心しています。

ひよこ組よりもいろいろなことができるようになったあひる組での生活もあと1月半になってしまいました。残りの時間も先生方、お友達と楽しく過ごしてほしいです。

・このアンケートだけでは見えないことが多いと思いました。特に毎日の園での活動などを写真や動画でより見える化してもらえるのが理想なのですが...。あくまでも理想であって、現実難しいことも理解しています。降園ラッシュの時間帯に駐車場の台数が限られているのにも関わらず話し込んでいる方がおり、車を停めることができないことが何度かありました。早出の先生に伝えたことが遅出の先生に伝わっていないことが何度かあり、伝達が上手くされていないんだなと感じることがありました。子どもを褒めてもらえることは親としてとても嬉しいですし、先生方には感謝しています。しかし、私たちもまだまだ親として不十分な点もあるので、園側から気になったことなどがあってもっと伝えてほしいです。

・いつも丁寧な保育ありがとうございます。幼児クラスになるとリトミックなどの運動を実施しているかと存じますが、運動・体操教室の気のいい羊たちによる課外活動があるといいなと思います。

■ひよこ組（0歳児クラス）

・いつも丁寧な保育をありがとうございます。

・いつもお迎え時や連絡帳で、1日の保育の様子をととても丁寧に伝えていただき、感謝しております。お迎えに行くと子どもも楽しそうに過ごしているのが見えて、嬉しく思います。制作物もとても可愛くて、毎日見て癒されています。日々お忙しいなか、毎月の制作の準備など大変かと思います。いつもありがとうございます。これからも、引き続き宜しくお願いします。

・いつも丁寧に保育をしていただき大変感謝しています。

掲示物や連絡帳などから園での様子がわかって嬉しいです。娘も保育園が楽しいようで先生方のおかげだと日々感じています。今後もよろしくお願いします。

・連絡帳をコドモンにして欲しい。

・毎日ささいな要望にも答えて頂きありがとうございます！育児の心配も相談できるので心の支えです！

・いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。

・いつもありがとうございます！毎日丁寧に書いていただいた連絡帳を読むのが楽しみです！

注目しているポイントが親とは違い新たな発見があってもおもしろいです。

登園時に自ら保育室に入っていきの様子を見ると保育園を楽しんでいることがわかります。

低月齢での入園は少し心配でしたが、家ではできないいろいろな経験をさせていただいているので、早めに入園してよかったなあと思います。慣らし保育も初めは上の子のお迎えに行く間の 10 分程度からと柔軟に対応していただけたのもよかったです。おかげで親子ともに負担が少なかったと思います。

最近ひよこ組さんの下駄箱が混雑しているので、少し増やしていただけるとうれしいです。

・家ではわからない子供の様子をよく見てくださり、そんなこともできるようになったの！？という新しい発見が多く安心して預けられています。

ノートも詳しく書いてくださり毎回読むのが楽しみです。引き渡しの際も小さな怪我の様子まで教えてくださり、そこまで見てもらえてるのかと感心しています。

給食もいつも栄養満点の美味しそうなご飯をありがとうございます。

家では食べないのに保育園ではおかわりしているというので驚いています。

また季節ごとの行事も職員の皆さんの熱意が伝わってきて、子供達も楽しそうですしいつも可愛く拝見しています。季節の行事は大切にしたいと思っているので本当にありがたいです。

これからもよろしくお願いします。

■ご意見、ご要望についてへの返答

・保育室への入室について

コロナの規制が社会的には緩やかにはなりましたが、日常の中では、コロナ、インフルエンザ、アデノウイルス、溶連菌など多くの感染症が発症しました。コロナ前と同じ状況ではないという認識のため、今しばらく保育室への保護者様の入室は、行事・慣らし保育などの特別な場合を除いてご遠慮いただきたいと存じます。

・幼児クラスの白米提供について

昨年度からの懸案事項となっており、園でも検討している段階です。但し、食材の高騰を受け給食費の値上げの件もあり、結論はまだでていない状況です。

・着替えをロッカーに置くことについて

荷物の多さ（特にご兄弟がいるご家庭）については、園でも検討して参ります。衣類の管理についてもお子様の生活の自立を促す機会と捉えることもできます。

・駐車場の件について

夕方時の混雑にはご迷惑をおかけして申し訳ありません。玄関前に 1 台（乳児クラス優先）、隣の駐車場に 7 台の用意がありますがお待ちすることが起きています。登園降園時には、なるべくスムーズな入れ替えのご協力をお願いします。また、駐車場でお子様が遊ぶことは危険ですのでお止めください。駐輪場は狭いためご不便をおかけしています。隅から順序よく並べてください。

・その他

ジェンダーの件、コードモンの件、コート置き場の件、写真の件、体操教室の件など様々なご意見ありがとうございます。来年度に向けて検討させていただきます。

■自己評価

たくさんの貴重な意見をいただくことができました。また、職員一同励まされる言葉もたくさんあり、これからの保育をより良いものにしていこうという思いを新たにすることができました。

今年度は、コロナが5類になり、様々な行事が再開された。特に大きな行事としては、運動会を全園児で行うことができました。久しぶりの乳児クラスの子どもたちの参加はとても可愛らしく盛り上がった。また、あひる組・うさぎ組・つばめ組の給食の参加会も行われ、保育室で子どもと一緒に給食を食べていただいた。幼児クラスのお誕生日会もお誕生児の保護者の方に参加していただき一緒にお誕生日をお祝いすることができた。クリスマス会では、聖火隊の合唱と演奏をうさぎ組・つばめ組の保護者の皆様に披露することができた。お雛祭りのお祝い会では、つばめ組の踊りを、つばめ組の保護者の皆様にお見せすることができた。少しずつだが前に進んでいる実感があった一年だった。

今年度の新たな試みとしましては、幼児クラスのリズムダンス、全園児対象のお話の会、畑での環境学習が挙げられる。

リズムダンスのねらいは「リズム感・表現力・バランス感覚・柔軟性・巧緻性を育てる」である。講師の北島唯先生のプロフェッショナルな指導は素晴らしく、子どもたちの個性と身体表現力を十分に引き出していた。

お話の会のねらいは「聴く力・想像力を育てる」である。講師の深澤優子先生は、高校の国語教師として働く傍ら、20年間にわたりしぞーかおはなし夢夢でご活躍されてきた。年齢に応じたストーリーテリングに子どもたちは釘付けになり、夢中になってお話に聞き入った。ひよこ組、あひる組の子どもたちが30分にわたるお話に集中できたのも驚きだった。聴く力はとても大切だと考える。毎日の読み聞かせを積み上げ、子どもたちが想像の翼を広げそれぞれの世界を創りあげてほしいと願っている。

畑での遊びは、「発見する・問う・想像する・やってみる」という学びがある。今年度はNPO法人しずおか環境教育研究会「エコエデュ」の柴崎千賀子さんにご指導いただいた。畑で見つけるたくさんの「おもしろい」から子どもたちが様々な遊びを発展させることができた。

春日保育園の保育は、「元気に遊ぶ」「友だちと仲良く」「がんばる」を保育目標にしている。来年度も、保育目標に沿って保育課程を編成し、子どもたちの良い成長に結びつく保育を実践していきたい。また、家庭と園と地域の中で子どもたちがのびのびと育っていくよういい連携を図っていきたい。